
「森山の歴史検定用紙」 平成2473月

『森山の歴史J作成実行委員会

*回答方法は「三者択一」方式です。

各問題にたいし、1)～3)の中で正しいと思われる番号だけを○で囲んで下さい。

1.約 2億年前、多摩地域の海原から現在の御前山の頂が突如として現れ陸地になつたといわ

れていますが、現在の森山会館辺りが陸地になつたのはいつ頃でしようか。

1).約 1億3,000万年前   2)。 約1,300万年前   3).約 1万3,000年前

2.「あきる野市」からは多くの遺跡や古墳が発見されています。森山からも古墳時代の古墳が三

基発見されていますが、森山古墳の作り方はなんと言われる方法でしょうか。

1).「積石塚」       2).「 石積式」      3)。 「敷石式」

3.現在の森山会館の場所に、むかし「福寿庵」というお寺が建設されました。では、「福寿庵」が

建設されたのはいつ頃でしようか。

1)。 明治5年 (1872年)      2).慶長15年 (1610年)   3).文治4年 (1188年)

4.言い伝えや古文書によりますと、森山ではずつと昔から春と秋には「観音様のお日待ち」が行

われてきました。では、「お日待ちJが行われる様になつたのはどうしてでしようか。

1)。「福寿庵」に「観音様」が安置されたため

2).森山集落が数珠回しの聡舞朱」を購入したため

3).幕府役人が「観音様Jのお告げで眼病が回復したため

5.「森山神社」にまつられていた神様は明治2年(1869年)に「草花神社」にまつられ、その後

再度「森山神社」にまつられましたが、それはいつ頃でしようか。

1)。 大正元年頃       2).明 治30年頃     3).昭 和25年頃

6.昭和10年に子供達の為に「御神輿」を購入する話が持ち上がり町内に寄付金のお願いをし

ましたが、生活も苦しく仕事もない時代で、とても購入できる程の金額は集まりませんでした。

では、どの様にして子供達の為に「御神輿」を購入してあげられたのでしょうか。

1).森山集落の人々が多西村に陳情して多額の補助金を出してもらえたから

2).森山出身の人達に寄付のお願いをしたところ、多額の協力がもらえたから

3).他地区にある商店に寄付のお願いをしたところ、多額の協力がもらえたから



7.昔、多摩橋から五日市線鉄橋あたりは「森山半島」と呼ばれる広い陸地でした。ある時の大

洪水で「森山半島」の日んぼが流され大被害を受けましたが、それは何年前の事でしょうか。

1)。 約840年前 2)。 約 540年前 3)。 約 240年前

8.平成時代の始め、「森山下夕田んぼ」を埋め立てて区画整理事業が行われました。では、「森

山公園」あたりを埋め立てた土の深さは、何メートル位でしようか。

1).約5メートル 2).約 10メートル 3).約 2メートル

9.現在森山下には住宅が建ち並んでいますが、昭和時代の末迄は「田んぼ』でした。

明治時代の末、「田んぼ」に濁流が流れ込んで大被害を受けた為、森山の人々が協力し合つ

て石ころだらけの「坊主山」を築き上げましたが、「坊主山」はどの位の大きさだつたでしょう力ヽ

1)。 長さ:約 100メニトル、高さ:約 5メートル、幅 :約 5メートル

2)。 長さ:約200メートル、高さ:約 2メートル、幅 :約 10メートル

3),長さ:約500メートル、高さ:約 1メートル、幅:約 3メートル

10.ずつと昔は、森山と牛浜の間の多摩川に「渡し船」が行き来しており、「牛浜の渡し」と呼ばれて

いました。明治23年からは「森山の渡し」と呼ばれる様になりましたが、それはなぜでしょうか。

1).森山の住人が、熊川村から渡船の権利義務を譲り受けたため

2).森山集落が熊川村の渡船用の船を購入したため

3).多摩川の流れが森山側へ移動し、熊川村が渡船の権利義務を草花村へ譲つたため

11.明治41年に森山と平沢の間の平井川に「平森橋」が架けられました。この橋は森山を通つて

いる街道の道筋に架けられた橋ですが、この街道の名称は何街道というでしようか。

1).鎌倉街道 2).いずみ街道 3).五日市街道

12.鎌倉時代、森山集落の中に「鎌倉街道」が造られましたが正しい道筋は次のどれでしょうか。

1).川崎街道 一 折立坂 一 慈勝寺 一 高瀬 ― おりきの堰 ― 平沢

2)。 川崎街道 一 豊坂 一 おりき坂 ― 西側福寿庵坂 一 おりきの堰 一 平沢

3).青梅街道 一 豊坂 一 花之岡 一 東側福寿庵坂 一 おりきの堰 一 平沢

13.第二次世界大戦中、あきる野市内の各地では学童疎開を受入れました。森山でも集団生活が

出来るように福寿庵の中を整理して受入れましたが、何名の児童を受入れたのでしょうか。

1).16名 2).46名 3).26名



14.昭和23年の洪水で「多摩橋」の橋脚が陥没して通行出来なくなりましたが、なぜ橋脚が陥没し

てしまつたのでしようか。

1)。 多摩川の砂利を大量に取り過ぎて川底が下がつてしまつたため

2).多摩橋建設後23年がたち、橋脚が老朽化して洪水に耐えられなかつたため

3).大量の丸太が流れてきて次々と橋脚に当たり、破壊されたため

15。 森山にまつわる昔話に「竜ずけばけ」の話があります。この話の中では盗人が1罐」をある場

所へ捨てたとされていますが、どこへ捨てたのでしようか。

1).森山と高瀬の境の崖   2).森山と花之岡の境のハケ  3)。 明神坂の崖

16.「多西橋」に付けられている「多西」という文字は、「吾妻鏡」という古い書物の中に「多西郡」と

してその名が初めて登場すると言われます。では、「吾妻鏡」とはいつ頃の書物でしよう力ヽ

1).寛文八年 (1668年)  2)。 大宝元年 (701年) 3).養和元年 (1181年 )

17.森山の正月行事に「塞の神」があります。現在は町内会主催で行われていますが、町内会が

主催する様になる前はどうしていたのでしようか。

1)。 中学生の男の子達が主催  2).青年団の人達が主催   3)。 年番の人達が主催

18。 昭和20年代前半頃までは、「森山下夕田んぼ」に二つの「水車小屋Jがありました。一つは「バ

ッタの水車小屋」と呼ばれましたが、もう一つの「水車小屋」は何と呼ばれたでしようか。

1)。 でんちやん所の水車小屋  2)。 でんさん堀りの水車小屋  3).森山下の水車小屋

19。「成人式」を迎えると大人として認められますが、戦争当時は男子の「徴兵検査」が「成人式」の

かわりだつたといわれます。又、今日の様な「成人式」の始まりは、『敗戦と絶望感の中でも、若

者達に希望を持たせて励ます』という目的で行われた「青年祭」といわれています。では、森山

の新成人が第二次世界大戦後初めて『成人式』に参加できたのは、昭和何年からでしょうか。

1)。 昭和21年 2).昭和25年 3)。 昭和28年

20.近年の「七五三」行事では、親戚等へ挨拶回りする時には子供を車に乗せて行うのが一般的

ですが、昭和の初め頃は子供をどんな乗り物に乗せて挨拶回りする事が多かつたのでしよう

か 。

1).リャカーの荷台 2).自転車の荷台 3)。 バスや電車


